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Le ·jumelage 
entre dans sa phase pratique 

Ludwigsburg : l'urbanisme su centre des préoccupstlons des élus. (Photo. d'srch/VH « LE PA YS » - O. 8.) 

La prem1ère séance de travail réunis
sant élus et fonctionnaires de Montbé
liard et Ludwigsburg s'est déroulée h1er 
à Ludwigsburg, dans une atmosphère de 
convivialité. Accueillie par Hans Henke, 
le maire de la ville allemande jumelée, 
la délégation de Montbéliard, conduite 
par Louis Souvet, à découvert sur le 
terrain les grands projets d'urbanisme 
de la cité du Bade-Wurtemberg. Après 
les fêtes du 40- anniversaire du jume
lage, au mois de septembre dernier, 
élus, fonctionnaires et techniciens sont 
entrés jeudi dans le vil du sujet : à 
savoir une collaboration étroite et régu
lière, mêlant leur réflexion commune et 
expériences réciproques. Pour ce pre
mier contact, deux thèmes forts ont été 
retenus : le logement, et plus particuliè
rement les opérations de réhabilitation, 
et les espaces verts dans la ville. Après 
un petit déjeuner, pris dans la toute 
nouvelle caserne centrale des sapeurs
pompiers, Hans Henke et M. Bogner, 
son adjoint chargé de l'urbanisme ont 
conduit les Montbéliardais sur le terrain, 
pour une heure de découverte des prin
cipaux chantiers : celui de la réhabilita
tion des quartiers anciens du centre 
ville, tout d'abord près des casernes et 
de l'ancienne prison. Ils visitèrent en
suite le quartier plus typique du .. Vieux 
Pressoir "• près du Neckar, le fleuve qui 
arrose Ludwigsburg. Enfin, un passage 
obligé dans le moderne et social .. Ho
heneck-Wes " · Ludwigsburg donne aussi 
l'exemple sur ce plan, celui d'une ville 
de plus de 80.000 habitants avec des 
moyens financiers importants et une 
monnaie forte. Le's projets principaux 
sont aujourd'hui bouclés dans la cité, ce 
qui a tait dire, hier matin, à Philippe Von 
Bandel, adjoint montbéliardais chargé de 
l'urbanisme, que l'expérience allemande 
sera fort utile à la ville dans la conduite 
de ses projets que sont l'ilot Velotte et 
le Près-la-Rose. Cette première prise de 
contact au plus haut niveau et sur des 
points très précis devrait être fructueuse. 
D'autres rencontres vont se succéder, 
impliquant un peu plus chaque service 
dans son domaine. La prochaine est, 
d'ores et déjà, fixée au 3 juillet. Les 
Ludwigsburgeois viendront à Montbéliard 
redécouvrir la Cité des Princes. 
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